

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

Madrid 28 de marzo.

No muy agradablemente impresionada ha salido á lo que parece, la junta de navieros de la conferencia que ha celebrado con los señores subsecretario de Estado y director de comercio del mismo para tratar de las resoluciones que aquellos tienen formuladas como remedio á la situacion penosa que está atravesando la industria. Habiendo de informar dichos funcionarios respecto de la peticion ya conocida en esta capital, la conferencia tenia por objeto exponer los fundamentos de las medidas que se piden, y cuando los comisionados esperaban hallar en los señores Jove y conde de la Nava del Tajo la misma favorable disposicion que les habia dispensado su gefe el señor ministro de Estado, han visto con sorpresa que aquellos señores creen la industria en la situacion mas bonancible y poco menos que infundadas las peticiones de que se trata. Partiendo de datos desconocidos para todo el mundo, dichos altos empleados han sostenido con asombro de los navieros, que nuestra marina mercante, léjos de decaer prospera, y que la extranjera apenas se lleva una pequeña parte de nuestros trasportes marítimos. «¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!» Pero no lo es menos que los altos funcionarios se pongan en tan palmaria contradiccion con el ejemplo que les dan sus gefes.

Digo esto porque no es solo en el ministerio de Estado donde ocurre ese contrasentido: en Hacienda sucede tambien otro tanto. La Direccion de Aduanas es mas refractaria aun á todo cuanto pueda ser favorable á nuestra industria. Esa Direccion, que se ha olvidado de introducir en el arqueo de los buques la rebaja señalada por disposiciones superiores á aquel centro, sale á todo con tantas objeciones y distingos que no es posible esperar nada de su concurso. Felizmente el señor ministro de Hacienda se halla animado de deseos no menos patrióticos que los del señor Silvela y el gobierno todo en cuya rectitud y patriotismo debemos tener confianza.

Buena prueba de ello fué el discurso con que el señor Orovio inauguró anteanoche las tareas de la Junta de valoraciones. En él demostró S. S. la importancia de los trabajos que iban á emprenderse, y rogó á los circunstantes que, deponiendo toda preocupacion de escuela, se mirasen las cuestiones bajo su lado práctico, favoreciendo en cuanto las leyes lo permitan los intereses de la industria.

Las palabras del señor ministro produjeron muy buen efecto entre los fabricantes, en cuyo nombre habló el señor Paz para dar las gracias al señor Orovio por sus patrióticas manifestaciones. Tambien puedo decir que en el Consejo celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. se ha tratado detenidamente de las medidas que deben adoptarse para salvar las dificultades que se tocan ahí y en otras provincias por efecto de la sequía, mostrándose todos los ministros, y muy principalmente Su Magestad el Rey, decididos en favor de cuanto puede contribuir á los indicados fines. No hay, pues, que desconfiar.

Los diputados provinciales que han llegado de esa con objeto de gestionar en el mismo sentido que los diputados, senadores y navieros, se han reunido esta tarde en una de las secciones del Congre-

so con la junta directiva y comision naviera. La conferencia ha sido larga, habiendo tomado parte en la discusion varios de los concurrentes. Por lo que he oido, pues á las seis no habia terminado la reunion, los diputados provinciales piden el comercio de cabotaje con nuestras provincias de Ultramar, se adhieren á lo propuesto por los navieros y reclaman el pronto despacho de los expedientes relativos al empréstito del Ayuntamiento de Barcelona y cesion de los edificios del ramo de guerra. La sesion ha sido presidida por el señor Castelar: mañana daré mas detalles.

Las sesiones de las Cortes no han tenido importancia. Es tarde y no puedo ser mas estenso.—X.
(Diario de Barcelona.)

Madrid 29 de marzo.

Tan escaso es el interés que ofrece la política interior en los actuales momentos, que en los círculos políticos lo que preocupa hoy principalmente la atencion es la baja que sufrieron ayer los fondos extranjeros, principalmente los rusos y los ingleses, en la Bolsa de París.

Esta baja se atribuye á los temores cada vez mas crecientes de guerra entre Rusia é Inglaterra.

La Gran-Bretaña ha exigido que se sometiera al proyectado Congreso europeo el tratado íntegro de paz entre Rusia y Turquía. Los rusos no han consentido en ello, y por tal causa el Congreso no se verificará.

Para nadie es dudoso que Alemania ha estado y estará al lado de Rusia en cuanto se refiera á la cuestion de Oriente, objeto de varias conferencias en distintas ocasiones, durante los últimos años, de los tres emperadores del Norte y de sus respectivos cancilleres.

La irritacion de Rusia contra Inglaterra durante la guerra con Turquía, por la hipócrita proteccion que esta potencia ha dispensado á los turcos, no cesa. La paz otorgada á Turquía se ha hecho en condiciones más favorables de las que se esperaban, sin duda porque Turquía se ha comprometido secretamente con Rusia á una alianza que facilite los movimientos de las tropas rusas en Asia.

El único inconveniente serio que encontraba la política rusa en Europa, era la actitud de Austria; pero las últimas noticias indican que se le han hecho ó van á hacer, concesiones que satisfagan su amor propio y su interés.

La Gran-Bretaña se encuentra, pues, frente á Rusia sin un aliado en el continente, porque su política egoista le ha privado de cuantos pudiera tener.

Ni Italia, que tiende siempre á apoyarse en la influencia alemana, por recelo del ultramontanismo francés, ni Francia, mal curada de las heridas, que solo atiende al certámen internacional que se verificará en París el verano próximo, pueden estar al lado de Inglaterra.

Las pequeñas potencias temen demasiado á las grandes que les son limítrofes, para aventurarse en una política que á estas no guste, y en Oriente los ingleses encuentran á Turquía irritada contra ellos, porque no los han ayudado en su empresa contra los rusos, y á los principados danubianos, que deben su independencia á Rusia, de quienes son aliados.

En tales condiciones, lo único fácil para Inglaterra es buscar una compensacion á los descalabros

de su política en Oriente, ocupando el Egipto; pero esto pudiera atraer sobre ella la hostilidad de Turquía, unida á la de Rusia, cosa grave para la nacion inglesa, porque la parte más viril de la poblacion de la India es mahometana, y no seria empresa grandemente difícil que los rusos se la sublevasen.

De todos modos, si al fin se rompen las hostilidades entre Rusia é Inglaterra, créese que las campañas más importantes serán en Asia, y que en Europa quedará reducida en una guerra marítima.—P.
(«Provincias.»)

Madrid 30 de marzo.

Segun telegrama del gobernador de Lérida, no es cierto que se haya presentado partida alguna en aquella provincia.

(«Imprenta.»)

Viena 29.—El general ruso Ignatieff ha sido autorizado para prometer al gobierno de Austria la restriccion de la frontera del Montenegro y de la Bulgaria y la estension de la frontera austriaca. Si el Austria aceptase, el gobierno ruso empezaria á obrar.

En una conversacion con el corresponsal del «Daily Telegraph» de Lóndres, el general Ignatieff ha dicho que no veia el por qué Inglaterra no tomaba á Metelin (isla del Asia Menor en el mar Egeo).

Corre el rumor de que el general Ignatieff hará un viaje á Berlin, París y Roma.

París 29.—El «Diario oficial» de hoy dice que el presidente de la república francesa ha recibido la contestacion del rey de Portugal á las cartas que escribió llamando á París al señor conde de Amad, ministro plenipotenciario de Francia cerca de la corte de Lisboa.

En el Congreso el general Salamanca esplana su interpelacion sobre la justicia militar.

En el Senado quedará hoy aprobada la ley de imprenta.

Rusia ha pedido á Turquía que mande á la escuadra inglesa abandonar las aguas de Constantinopla.

La Puerta ha enviado esta peticion á Inglaterra.

El gobierno inglés ha contestado que retirará la escuadra cuando se hayan marchado las tropas rusas.

Congreso. El Sr. Vivar espone la conveniencia de que se estudie la manera de establecer torpedos en algunos de nuestros puertos.

El ministro de Hacienda insiste en que no cree necesaria ninguna medida extraordinaria.

En el Senado comienza la discusion del proyecto de ley para conceder un crédito á los ferro-carriles del Noroeste.

En el Congreso sigue el debate sobre la amortizacion de la Deuda.

Ha faltado el correo de Andalucía á consecuencia de un hundimiento en el túnel de Despeñaperros. No ha habido ninguna desgracia personal.

Segun los últimos despachos se ha atenuado la gravedad y la inminencia de un rompimiento entre Inglaterra y Rusia.

El gobierno inglés parece dispuesto á entablar nuevas negociaciones.

Espérase un aplazamiento que haga posible la avenencia.

Noticias de la Habana dicen que el gefe Aguirre capituló el dia 9 con 150 insurrectos; Izquierdo con

250; Modesto Diaz con 150, y 110 armas, presentándose en Yara.

Aumentan la tranquilidad y el entusiasmo en la isla.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Argel 28.—Se desmiente la noticia que ha circulado, y de la cual se han ocupado varios periódicos de Europa, acerca de la muerte del emperador de Marruecos.

Londres 28.—El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento á 3 por 100.

Constantinopla 28.—En la entrevista de ayer, Osman-Pechá fué presentado por el sultan al gran duque Nicolás. Se habló de la terminacion de la guerra. El sultan manifestó deseos vivísimos de que Turquía y Rusia entraran en relaciones mas cordiales que nunca, y gozasen de una larga paz.

Osman y Skobeieff se saludaron con el afecto de antiguos amigos.

Viena 28.—El general Ignatieff fué recibido ayer por el emperador.

La «Correspondencia Política» dice que la mision del general Ignatieff demuestra que la llave de la situacion está en Viena, y que todo depende de que Inglaterra cuente ó no cuente con Austria.

Londres 29.—La dimision de lord Derby ha producido gran sensacion. La salida de dicho señor del ministerio de Negocios extranjeros se considera como un síntoma de una guerra muy próxima entre Inglaterra y Rusia.

Es completamente falso el rumor que ha circulado en París de haber estallado una insurreccion en la India inglesa.

Los periódicos de esta mañana emplean un lenguaje muy belicoso, diciendo que se han agotado ya todos los medios de paz, y que es preciso apelar á otros recursos para hacer entrar en razon á Rusia.

París 29.

El papel ruso ha bajado á 75.

Habana 28.—El general Martinez Campos ha publicado una proclama anunciando el restablecimiento de la paz concediendo perdon general y olvido de lo pasado.

Las tropas blancas de Jamaica están prontas á embarcarse para Inglaterra.

Berlin.—«El National Zeitung» ha publicado una carta de Halim, tio del Khedive, criticando su conducta financiera y esponiendo un programa de reformas.

San Petersburgo.—El Czar, despues de haber pasado revista á la reserva de ingenieros y tiradores de la guardia, ha dicho: «Espero que si sois llamados á tomar parte en la guerra desplegaréis el mismo valor que vuestros compañeros.»

Un parte de Viena que publican algunos periódicos dice que la crisis se ha precipitado en Inglaterra por una carta que el Emperador Guillermo ha dirigido á la Reina Victoria insistiendo en que Inglaterra tome parte en el Congreso y cuyos términos han causado disgusto en Londres, porque se han considerado como un acto de presion en favor de Rusia y que tiene casi un carácter conminatorio.

Se asegura que Inglaterra tiene noticia de proposiciones hechas en Boston y Nueva-York para inducir á algunos armadores norte-americanos á que armen corsarios contra el comercio inglés.

París 30.

El «Journal officiel» publica el decreto promulgando el convenio de comercio entre Francia y España.

Un artículo semi-oficial del «Morning-Post» dice que el resultado directo de la nueva política inglesa

será zanjar todas las dificultades y asegurar la paz.

Ayer se enviaron á todas las administraciones de Aduanas las instrucciones del ministerio de Hacienda para poner en planta el 1.º de abril próximo el tratado de comercio con España.

La escuadra alemana ha recibido orden de pedir una satisfaccion al gobierno de Nicaragua por el insulto inferido al cónsul.

Roma.—Ha fallecido el cardenal Amat.

San Petersburgo 30.—El «Diario de San Petersburgo» dice que la dimision de lord Derby es de grande importancia, pero que es preciso esperar las resoluciones del Parlamento inglés. Rusia ha hecho cuanto ha podido para localizar la guerra, pero si otras potencias no están satisfechas de la solucion pacífica que ha obtenido, Rusia lo sentirá mucho, mas esperará con las armas en la mano á que vayan á arrancarle el fruto de sus victorias. Rusia no renunciará jamás á las ventajas que ha obtenido.

Londres.—El «Globo» declara que aun no ha sido nombrado el sucesor de lord Derby.

Las secciones de la Cámara de diputados han desechado la proposicion de M. Spuller para que se autorice á la Cámara á celebrar sus sesiones en París. M. Spuller ha retirado su proposicion.

Atenas.—Corre el rumor de que Inglaterra ha pedido autorizacion para hacer acampar un cuerpo de ejército británico en territorio de Grecia. Ha sido convocada la Cámara para una legislatura extraordinaria.

Los turcos han sido derrotados y perseguidos hasta Volo.

Buda-Pesth (Hungria).—En la Cámara algunos oradores han hablado de un acuerdo de Austria con Inglaterra. (Aplausos). El presidente del Consejo ha contestado que era inoportuno entrar en esplicaciones. («Diario de Barcelona.»)

Incompletas y lacónicas son las noticias comunicadas acerca del Consistorio que el dia 28 se celebró en el Vaticano, y de la alocucion que con este motivo dirigió al colegio de cardenales el Santo Padre Leon XIII.

A continuacion ofrecemos á nuestros lectores todos los telégramas que se relacionan con ese asunto, para que mejor puedan examinarlos:

«Roma 28.—Conforme se habia anunciado, ha tenido hoy efecto el Consistorio de cardenales, bajo la presidencia del Papa. Con este motivo, ha dirigido este una alocucion, en la cual, despues de hacer grandes elogios de su antecesor Pio IX, ha dicho:

«El estado actual es por todas partes muy triste, no solamente para la sociedad civil, sino tambien para la iglesia católica, y especialmente para la silla apostólica, que, violentamente despojada del poder temporal, no puede disfrutar del uso completo, libre é independiente de su poder.»

Su Santidad ha declarado luego que consagrará todos sus cuidados al mantenimiento de la fé católica, y que cuenta con que los cardenales le ayudarán á mantener intacta la religion y los derechos de la Iglesia.

Ha terminado recomendando á todos los fieles que eleven preces al Altísimo, para que, despues de la tormenta, conduzca á seguro puerto la nave de San Pedro.

Roma 28 (noche).—Hoy ha salido de aquí la Encíclica en que Leon XIII notifica al mundo católico su exaltacion á la Silla de San Pedro.

Se ha verificado tambien el Consistorio anunciado hace tiempo. La alocucion dicha por el Papa con este motivo, no ofrece ningun dato nuevo por donde pueda apreciarse la política futura del Vaticano.

Comienza elogiando las virtudes de su predecesor, despues de lo cual traza un cuadro sombrío de las

condiciones en que se encuentran la sociedad civil y la Iglesia católica, condiciones particularmente tristes por lo que se refiere á la Santa Sede, desde que la violencia la despojó del poder temporal, embarazando así el ejercicio libre y completo de sus poderes espirituales.

Dice que le espanta la carga que pesa sobre sus débiles fuerzas; pero que una vez escogido para llevarla, la acepta gustoso por cumplir la voluntad de Dios, claramente manifiesta en la brevedad con que el Cónclave dió término á sus tareas, y en las clamaciones unánimes con que le eligieron.

Proclámase guardian de la fé, y tutor de los derechos de la Iglesia y de la Santa Sede.

Concluye excitando al Sacro Colegio para que le ayude en la obra comun, y á los fieles para que impetren la gracia divina en favor de la pureza é integridad de las constituciones apostólicas.

Despues del Consistorio, el Papa ha recibido en audiencia á los embajadores de Austria, España, Baviera y Portugal. Mañana recibirá privadamente á los de Rusia y Francia.

Roma 28.—Ningun incidente notable ha ocurrido en el Consistorio verificado hoy.

En la alocucion de Leon XIII resalta la actitud mas conciliadora, apartándose de toda mira política. Dice que se propone seguir el ejemplo de su glorioso antecesor.

Roma 28.—En el Consistorio celebrado hoy el Papa ha nombrado al cardenal Dipietro camarlingo de la Iglesia.

Dos obispos americanos recién nombrados han prestado juramento.» («Diario Español.»)

Gacetilla.

Procedente de Palma ha fondeado en este puerto á las cinco de la mañana el vapor-correo Mahonés con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros.

Doña Anunciata Florit.—José Ortiz.—Antonio Pons.—Joaquin Bisbal.—Antonio Riudavets.—Francisco Aguilart.—Lorenzo Picornell.—Antonio Alegre.—Vicente Torres.—Sérvio Suarez.—Mauricio Roca y 9 individuos mas.—55 individuos de tropa.—Fernando Pasques.—Ramon Ganol.—Francisco Cardona.—Total 78 pasajeros.

Ha pasado á manos del Sr. Alcalde de esta ciudad una instancia que varios mozos de esta poblacion comprendidos en el actual reemplazo elevaron al señor Gobernador de la provincia, haciéndole saber que han tenido que irrgresar en caja para cubrir la plaza de los declarados desertores y que por lo tanto se exija como previenen las órdenes dictadas por el gobierno la responsabilidad á sus familias. En vista de esto el alcalde ha convocado á los padres de los indicados prófugos con el fin de enterarles de dicho documento y proceder contra ellos á lo que haya lugar.

El viernes próximo es el dia señalado para la primera sesion de la segunda reunion ordinaria á que se convoca la Exma. Diputacion provincial de estas Islas.

En el «Mahonés» han llegado 55 quintos alicantinos destinados al Batallon de Tetuan de guarnicion en esta plaza; y 10 marineros para la fragata «Vitoria.»

Ha fallecido en Pamplona Don Camilo Mojon y Lloves, canónigo de la catedral de aquella poblacion y que lo fué de la de Ciudadela en esta isla.

En el vapor «Mahonés» han llegado hoy

varios mozos de esta isla que de la actual quinta han sido declarados soldados y que por suerte les corresponde pasar á Ultramar, los cuales vienen con licencia hasta tanto que les toque emprender marcha para dicho punto.

Los diputados á Cortes señores Crestar y Duque de Almenara han pedido á la comision de presupuestos que se declare de segunda clase la Direccion de Sanidad de este puerto.

Se halla fondeada en las aguas de Palma la fragata «Blanca.»

El dia treinta del pasado el diputado señor Vivar hizo constar en el Congreso con motivo de la actitud de Inglaterra respecto á Rusia, que el gobierno inglés se propone hacer que pasen á Gibraltar veinte mil hombres y pide que se refuercen las guarniciones de esta ciudad y las de Bahía y Rosas.

El vapor-correo «Mahonés» saldrá mañana á las 6 de la tarde en vez de las 5 que lo verificaba.

A causa del mal tiempo tuvo que suspender el domingo su salida de Palma el vapor-correo de Alicante habiendo emprendido su marcha en la mañana de ayer, despues de haber fondeado en el espresado puerto de Palma los vapores «Lulio» procedente de Barcelona y «Union» de Valencia.

Leemos en «El Isleño» del viénes:

«Se ha dicho que uno de los quintos del actual reemplazo en instruccion en uno de los momentos de descanso, se tiró ayer á las once y media de la mañana desde la muralla al foso llamado del Hornabeque. Conducido al Hospital civil, fué asistido por el Director del establecimiento Sr. Escalas y resultó no tener miembro alguno fracturado.

Achácase esta desgracia á la aversion que tenia al servicio: y mas aun á que se le sacara de Palma incorporándole al Regimiento de Córdoba, á donde habia sido destinado.»

El «Diario de Palma» del sábado añade:

«El mozo de la quinta que se arrojó al foso de la muralla, continuaba ayer tarde bastante bien en el Santo Hospital. Está ya fuera del peligro de muerte. Es menorquin, vecino del pueblo de Mercadal.»

En la «Voz de la Mancha» periódico que se publica en Ciudad-Real, correspondiente al 24 de Marzo último hemos visto el siguiente suelto que copiamos con gusto por tratarse de un amigo y compatriota nuestro, en términos merecidamente laudatorios:

«El Sr. D. Juan Pons, Canónigo de esta Santa Iglesia Prioral, está siendo objeto de las mayores muestras de aprecio y consideracion en la inmediata villa de Miguelturra, con motivo de hallarse encargado de predicar los sermones dominicales de la presente Cuaresma. Nos consta que la Iglesia de Miguelturra sin embargo de ser de mucha capacidad, no puede contener la multitud de fieles que concurren á oírle, lo cual tampoco nos estraña porque ya conocemos los habitantes de Ciudad-Real lo mucho que vale el Sr. Pons como orador sagrado; esto, unido á su escelente carácter, le han grangeado el aprecio y simpatías de cuantas personas se honran con su amistad.»

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

CARTAS DE FRANCIA.

Al fin es conocido el famoso tratado de paz firmado en San Stéfano, que venia siendo la pesadilla de todos los políticos, hoy que todo el mundo se interesa mas ó menos directamente en las conse-

cuencias de la guerra turco-rusa.

Difícil es penetrar en su verdadero sentido, pues que aparte de la descripcion detenida de las nuevas fronteras y del deslinde geográfico de los estados, hay sin embargo cláusulas que dejan entrever un deseo de ocultar las consecuencias futuras de este tratado que mas parece una alianza para resistir á las acciones exteriores que una satisfaccion entre los beligerantes.

Entre todos los artículos del tratado figura uno sin embargo que es mas significativo que todos los restantes y muy propio para despertar serias inquietudes. La última parte del artículo 29 dice así: La conclusion oficial de la paz queda reservada; *estos preliminares ligan sin embargo á la Rusia y á la Turquía desde el momento de su ratificacion.* No es menester en efecto ser muy penetrante para comprender que este solo artículo representa la decision firme de la Rusia de llevar á cabo sus propósitos aun en contra de la opinion de algunas naciones del continente. En este solo artículo se vé claramente retratada la arrogancia provocativa con que el príncipe de Gortschakoff trata á la Inglaterra. No es estraño: cuando las primeras noticias acerca del tratado de paz comenzaron á circular, la opinion se alarmó en Inglaterra, la Rusia creyó que detrás de las belicosas manifestaciones de la prensa y del país se hallaba la declaracion de guerra inmediata. Ha pasado tiempo; algunas de las cláusulas del tratado han sido conocidas; Inglaterra se ha limitado á fundir cañones y proyectiles, llevar su escuadra á Oriente y despues.... nada. En tanto la opinion en Inglaterra se dividia; una gran parte del país se dividia por la política neutral y el gobierno quedaba en la expectativa.

La Rusia en tanto ha afirmado sus alianzas con la Alemania; hace cada dia mayor la distancia que separa el gabinete de Viena del de Lóndres, y aumenta sus exigencias en proporcion de la pasividad de que Inglaterra se halla poseída.

El resumen de la conducta política de la Rusia puede hacerse en estas palabras: libertad completa para arreglar á su placer el mapa de la Europa Oriental. Inútil es decir por consiguiente que la intervencion de las potencias signatarias del tratado de París es considerada como inútil y que á evitarla tirnden todos los esfuerzos del gobierno del Czar. Lo mas que la Rusia piensa conceder á las demás potencias es el derecho de discutir *cada una de ellas* aisladamente tal ó cual cláusula del tratado, pero reservándose ella el derecho de someterlas ó no á la discusion. Como se vé, esto equivale á tolerar por cortesía una intervencion sin resultado alguno, pero no á conceder veto á las potencias. La reunion del Congreso parece hoy, dadas estas circunstancias, bien problemática y tanto esta como todas las gestiones diplomáticas actualmente entabladas, no parece obedecen á otro fin que el de ganar tiempo en tanto que la Rusia se dispone á una nueva campaña.

La Rusia prosigue en efecto haciendo sus aprestos militares y solicitando por todos los medios imaginables las alianzas en el Asia central. Quizá es esto mas grave que todo lo que hasta el presente ha ocurrido en Europa.

En la India se publican en efecto varios periódicos en inglés que sirven á las necesidades de los colonos europeos; pero al mismo tiempo segun la estadística hay mas de trescientos periódicos publicados en los dialectos del país que excitan constantemente á las muchedumbres á la revolucion y á la guerra contra el extranjero. Inglaterra no se habia preocupado de este hecho hasta que recientemente ha establecido la garantía de la fianza pecuniaria para la prensa indígena de la India. Si se advierte que

la mayor parte de las poblaciones de la India son musulmanas, se comprenderá cuan fácil es escitar su fanatismo hoy que la Turquía espía su nécia credulidad en el apoyo de Inglaterra, y producir á esta última una complicacion de gravedad inmensa y de difícil remedio.

De otra parte Austria se halla lisongeada por las especiales consideraciones de que es objeto por parte de la Rusia. Así lo revelan las frases amistosas que el conde Andrassy ha consagrado últimamente á Bismarck, con cuya política se halla identificada la del gabinete de Viena. Esto es exacto en efecto; el conde Andrassy sustituyó al Baron de Benst en el ministerio solo para satisfacer las exigencias del momento que imponian una política alemana. Si esta dejase de merecer la confianza del emperador, la política de Andrassy fundada en la alianza de los tres emperadores no tendria razon de ser alguna y una crisis seria la consecuencia de este cambio cuya trascendencia se puede fácilmente comprender.

En Viena se espera llegar á un arreglo pacifico con la Rusia que permita la rectificacion de fronteras sin mengua para el Austria. Esta calma desconcierta por otra parte al gabinete de Londres que quizá hubiera intentado una accion de hallarse sostenido por el Austria.

La Rumania ha roto toda relacion con la Rusia á consecuencia de la deslealtad de ésta que se posesiona de la Besarabia y deja á la inteligencia ulterior la indemnizacion de guerra que habrá de dársele. La Rumania en efecto que ha hecho sacrificios costosos para ayudar á la Rusia en la campaña, ella á la que debieron los soldados rusos gran parte del éxito en los ataques contra Plewna, no recibe mas que su emancipacion como premio, en tanto que la Besarabia queda trasformada en provincia rusa.

Inútil es insistir sobre este punto que dá una medida de la ambicion sin límites de la Rusia que hoy vencedora despoja á sus aliados de la parte que les corresponde en la indemnizacion de guerra. En consecuencia, la Rumania ha declarado que se niega á reconocer el tratado de San Stéfano, á aceptar su independencia de manos de la Rusia y á tolerar el paso de los Rusos durante la libre ocupacion de la Bulgaria.

En tanto el príncipe de Bismarck desempeña el papel de conciliador entre la Rusia y la Inglaterra; para evitar las consecuencias que pudiera tener la no aprobacion del tratado de paz por parte del gabinete del Reino-Unido, el Canciller del imperio alemán propone que se sometan á discusion todas las cláusulas del tratado escepto la que se refiere á la indemnizacion de guerra y la que toca á la nueva constitucion de la Bulgaria. Inútil es decir que esta base será muy difícilmente aceptada por la Inglaterra cuya susceptibilidad se halla herida por la conducta de la Rusia. Esta en cambio se propone interpelar al gabinete inglés á propósito de la presencia de su escuadra en el mar de Mármara creyendo que ha llegado el momento de que desaparezca esta que el príncipe de Gortschakoff juzga una ostensible provocacion. Los periódicos oficiales rusos se expresan en el mismo sentido juzgando que no hay motivo alguno que autorice á una potencia á satisfacer su amor propio oponiéndose á la conclusion de una paz que toda Europa desea.

Las últimas noticias confirman sin embargo la resolucion enérgica del gabinete inglés de no aceptar el Congreso si no asisten á él las siete potencias signatarias del tratado de París.

La situacion parece definirse con solo indicar que los Rusos poseen en el Bósforo dos navios cada uno de los que contiene seis barcos porta-torpedos.—C.

París 28 de Marzo de 1878.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 29 de marzo de 1878.

Muy Sr. mio: Todos los telegramas que se han recibido estos últimos días están contestes en afirmar que el rompimiento de hostilidades entre Inglaterra y Rusia es inevitable. A este propósito observa el número del *Morning Post* llegado hoy, que la posición que ha tomado el gobierno británico está basada en la más estricta justicia, siendo inútil cuanto para sacarlo de su resolución haga Rusia, cuya potencia se cree destinada á desempeñar el centro del Imperio de Oriente.

Si á esto se añade que la reunion del célebre Congreso se considera ya imposible, y que según un telegrama de hoy (no oficial) el general Ignatieff ha sido delegado por el gobierno moscovita para presentar el *ultimatum* al Austria, se comprenderá bien cuan oscuro se presenta el porvenir político de Europa.

Pasando á ocuparme de asuntos de esta localidad, manifestaré á V. que el mal estar en que esta clase obrera se halla aumenta de día en día de una manera verdaderamente alarmante, siendo impotentes para conjurar tan crítica situación cuantas medidas hasta hoy se han adoptado.

Tal vez conseguirán este objeto los eficaces acuerdos que está tomando la nueva Junta de Auxilios, compuesta en su totalidad de personas dignísimas, y principalmente la adopción é inmediato planteamiento de las siguientes medidas que va á proponer esta misma semana al gobierno la Union de las Asociaciones de esta capital: 1.ª No exigir inmediatamente ni todas á un tiempo las contribuciones ordinarias atrasadas, suavizando el rigor de los apremios y continuando la suspensión del Reglamento sobre amillaramiento, interin se procede á su reforma con arreglo á las bases más equitativas, 2.ª Revisión de las tarifas para la contribución industrial, 3.ª Apertura de obras públicas, y 4.ª favorecer por todos los medios la ocupación de brazos inactivos,

Después de lo apuntado es por demás decir que nuestra industria y nuestro comercio están en la mayor postración, de lo que solo Dios sabe cómo y cuándo saldrán; participando de esta calma los valores públicos, que cierran hoy flojos, cotizándose el 3 por 100 interior á 12'95, el exterior á 13'70 y el 2 por 100 amortizable á 27'60.

Quedan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores «Pasajes,» «Vidal-Sala» y «Castilla,» cuyas fechas de salidas están fijadas para los días 3, 11 y 25 Abril próximo respectivamente.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Francisco de Paula, fund.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Carmen en su propia iglesia.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 y á 8 lúnes en las Concepcionistas—mártes en el Carmen—miércoles en San José—juéves en Santa María—viernes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Benito Negro conf.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 2.

De Palma en 1 día Vapor-correo Mahonés, e. D. José Pons, con 17 trips, 78 ps. vs. els. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—5'30 t.

Mahon 1.º—8'50 n.

El Sr. Cánovas ha declarado que en Cuba solo queda la partida del negro Macen.

Se gestiona una conciliacion entre Inglaterra y Rusia.

El corresponsal del Times ha sido asesinado en Tesalia.

Los ingleses desembarcan por trechos en Tenedos.

Interior, 12'85.

Exterior, 13'60.

Bonos, 69'30.

Madrid 1.º—6 t.

Mahon 1.º—8'53 n.

En los centros oficiales se desmiente que el gobierno inglés haya pedido á España auxilio contra Rusia.

Anuncios.

Alcaldía de Villa-Cárlos.

Desde el día de hoy estará de manifiesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta Villa por espacio de 30 días á efectos de reclamacion, el padron de la prestacion personal para atender á las obras de los caminos vecinales correspondiente al presente año económico, advirtiéndose que las que no se presenten dentro del referido plazo no serán admitidas.—Villa-Cárlos 2 Abril de 1878.—El Alcalde, José Victori

JARABE Y PASTA

de SAVIA de PINO MARITIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.

Las personas débiles del pecho, las que tienen Tos, Constipado, Hipo, Catarrros, Bronquitis, Ronqueras, Extincion de la voz y Asma, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de sávia de pino marítimo de Lagasse.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

Subasta.

El miércoles 10 del actual á las 12 de su mañana tendrá lugar en licitacion pública la casa de la calle de Sta. Eulalia núm. 13 Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta.

Se cede el panteon que existe á la derecha de la entrada del primer ensanche del Cementerio Católico de esta Ciudad.

Para su ajuste dirigirse á su dueño que lo es el Maesto albañil Benito Orfila.

CAL.

Desde el lúnes próximo se espenderá en el horno de cal situado en la calle Cos de Gracia de esta ciudad, CAL bajo los siguientes precios:

Partida de 30 quintales á 2 rs. plata. quintal.			
Id. de 15 á 30 id. á 2 id. 4 céntimos.			
Id. de 9 á 15 id. á 2 id. 7 id.			
Id. de 3 á 9 id. á 2 id. 10 id.			
Id. de 1 á 3 id. á 2 id. 12 id.			
Id. de 1 arroba á 1 id.			

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

FARMACÉUTICOS EN PARIS

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

Las malas digestiones,	Las gastralgias,
Las náuseas, eructos de gas,	Las hinchazones del estómago,
Las gastritis,	La jaqueca,
Los calambres de estómago,	Las enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalescientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Para vender.

Lo están las casas siguientes:

Calle de Gracia números 141, 145 y 152.

Calle de S. Lorenzo núm. 6.

Calle de S. Luis Gonzaga núm. 7.

Informará José Garcia, calle de Gracia núm. 128.

Lo están diez y siete acciones de la fábrica «Industria Mahonesa.» Darán razon, Deyá 2.

VERDADERO AGUARDIENTE DE OJEN.

M. GORRIAS E HIJO,

PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.

Esta bebida de un perfume y gusto agradables, compuesta de un conjunto de las mejores plantas aromáticas y saludables; constituye un cordial de los más eficaces. Una copa de dicho licor, exalta el dulce calor necesario para preparar una buena digestion, realza las fuerzas abatidas, abre el apetito, da tono al estómago, disipa la oscilacion de las fibras y reanima la circulacion de la sangre. Tomado con agua restablece, refresca y calma la sed a más ardiente.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona el día 11 del presente mes, el magnífico vapor trasatlántico español

VIDAL-SALA

su capitán D. Luciano de Ojinaga, admitiendo carga á flete y pasajeros.

Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Sta. Mónica, número 21, principal.—Despacho de aduanas, Sres. P. Beltran y Comp., calle Cristina 12 entresuelo Barcelona.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.